
REUNIÃO ENTRE REITORIA E REPRESENTANTES DE TURMA

FICHA DE REGISTRO

Data Local Horário Nº de participantes

07/05 Auditório do Prédio 11 19h30min 42

12/05 Auditório do Prédio 11 08h30min 23

12/05 Auditório do Prédio 11 19h30min 63
Obs.: Todos os encontros foram realizados com a presença do Reitor, Ney José Lazzari. 
Também participaram os seguintes  Pró-Reitores:  professor Oto Roberto Moerchbaecher, 
Pró-Reitor  administrativo,  professor  João Carlos Britto,  Pró-Reitor  de  Desenvolvimento 
Institucional, e professor Carlos Cândido da Silva Cyrne, Pró-Reitor de ensino. Em todas as 
reuniões foi distribuído o Jornal da Autoavaliação e o flyer com informações sobre o PCR e 
o FIES. Cada representante de turma levou exemplares desses materiais para os demais 
alunos  da  turma  que  representava.  Foram distribuídos  4.000  exemplares.  As  listas  de 
presenças assinadas pelos participantes encontram-se anexas.

Assuntos/Encaminhamentos

Ambas as  reuniões  foram iniciadas  pelo professor  Ney,  que  saudou  os  representantes 
presentes e salientou a importância da realização do encontro que serve de ligação entre o 
corpo discente e a reitoria da UNIVATES.
Em  seguida  comentou  a  respeito  dos  programas  de  crédito  educativo  oferecidos  na 
Instituição (PCR e FIES). Foi dito que os programas estão com as inscrições em aberto e 
que há vagas disponíveis para os alunos interessados. 
O Reitor enfatizou a importância da participação na Autoavaliação 2009A, que ocorre entre 
os  dias  11 e  25  de  maio,  salientando que  os dados  coletados são  muito úteis  para  o 
planejamento de ações em todas as instâncias da Instituição. Além disso, comentou que os 
resultados das avaliações são tratados em absoluto sigilo, preservando sempre a identidade 
dos respondentes. Sendo assim, é impossível que qualquer pessoa tenha acesso ao usuário 
respondente.
Ainda sobre a  Autoavaliação o Reitor destacou que os percentuais de participação das 
avaliações anteriores da Univates são satisfatórios, o que enriquece o processo. Além disso, 
comentou sobre os relatórios que são gerados e o que é feito a partir desses.
Foi comentada a opção de utilizar a ouvidoria para fazer qualquer tipo de questionamento 
para a Instituição. Esse canal também é sigiloso, e o ouvidor tem a obrigação de responder 
as solicitações sem que haja qualquer tipo de identificação.
No tópico a seguir são apresentados os principais pontos sobre as questões levantadas no 
semestre  anterior  e  as  soluções  aplicadas  pela  UNIVATES, conforme  o  Jornal  da 
Autoavaliação.

Sobre os itens citados nas questões abertas:

Foram repassadas  todas  as  solicitações e  respectivas respostas  constantes no Jornal da 
Autoavaliação levantadas pela Avaliação Discente e Docente de 2008B. Foi salientado que 
a Avaliação possui papel importante no processo de retroalimentação do planejamento e 
que, na medida do possível, as solicitações são implantadas pela Univates.

Quanto à solicitação de qualificar mais os professores, foi explicado que esses frequentam 



cursos elaborados pelo Núcleo de Apoio Pedagógico, os quais são baseados nas deficiências 
detectadas pelo processo de Avaliação. Os professores com mais dificuldades passam por 
processo de aperfeiçoamento com o acompanhamento de professores mais experientes. 

O Reitor comentou que a rede  Wireless da UNIVATES hoje conta com mais de 3.000 
laptops cadastrados, o que a caracteriza como uma das maiores redes de computadores do 
estado. Salientou ser  essa  uma  conquista  dos  alunos  por  meio  de  sugestões  feitas  na 
Avaliação.

No que diz respeito aos espaços de convivência, foi garantido que, quando as obras do 
Prédio 9 estiverem concluídas, esses serão ampliados, pois vários setores administrativos 
serão realocados no andar superior que está sendo construído.

Sobre a instalação dos condicionadores de ar nas salas de aula, o Pró-Reitor Administrativo 
comentou que houve atraso na  cotação de preços, o que  acabou atrasando o início da 
climatização.  Neste  primeiro  semestre  foi  feito estudo para  climatizar  o  Prédio 12.  A 
Instituição optou por instalar  splits nas salas ao invés de ar central, pois os custos são 
menores. A meta é climatizar um prédio a cada ano.

O Pró-Reitor de Ensino comentou sobre os livros da biblioteca. Salientou que há sobra de 
verbas  para  aquisição  de  livros.  Também  apresentou  estudo  que  identificou  que  há 
aproximadamente 20.000 exemplares na biblioteca que nunca foram retirados.

Sobre a questão dos estacionamentos foi explicado que a única forma de aumentar o número 
de vagas é realocar os ônibus para perto do Complexo Esportivo. Isso gerará por volta de 
300 vagas para automóveis. Alguns serviços/prédios ficarão mais longe, mas não há espaço 
suficiente para todos estacionarem junto aos respectivos prédios.

Perguntas, comentários e sugestões dos representantes das turmas

Data: 07/05/09                Local: Auditório do Prédio 11                       Horário: 19h30min

● Um aluno questionou sobre a duração do PCR: O aluno  continua recebendo mesmo que 
não faça todas as disciplinas e não se forme no tempo previsto do curso?

● O professor Ney respondeu que o PCR concede o desconto de 50% da mensalidade sem 
tempo limite de término do curso. Explicou ainda que o PCR não cobra juros, e sim reajusta 
o valor conforme é reajustado o valor de mensalidade da Instituição. Além do PCR normal, 
há um PCR especial para os cursos de licenciatura, o qual pode ser solicitado por todos os 
alunos dessa modalidade que cursam mais de oito créditos no semestre.

Um aluno questionou o aumento das mensalidades. O Reitor comentou que as mensalidades 
são reajustadas conforme os índices da inflação.

Um aluno do Curso Técnico de Enfermagem comentou que faz um estágio no hospital 
Bruno Born. Disse que são sete estagiários e que o espaço destinado a eles é muito apertado, 
o que dificulta o aprendizado.
Foi explicado que é inviável disponibilizar uma disciplina para poucos alunos, mas há casos 
especiais que precisam ser revistos.

Data: 12/05/09                     Local: Auditório do Prédio 11               Horário: 08h30min

Um aluno comentou sobre a  integração entre  os cursos da Instituição na  realização de 
atividades conjuntas, como, por exemplo, o Projeto de Ações Comunitárias. Salientou que 
há interesse de alunos em participar de estágios voluntários e que faltam oportunidades.
O Reitor comentou que há a preocupação de integrar os cursos e inclusive há um projeto de 
um curso de  Pós-Graduação com essa  linha  de  estudo, a  fim de  integrar  as  áreas  do 
conhecimento e disponibilizar mais oportunidades aos alunos.



Uma aluna pediu sobre critérios para obter os financiamentos, destacando que muitos não os 
procuram por falta de informação de como funciona.
O  Reitor  explicou  que  é  de  interesse  da  Instituição  que  os  alunos  optem  pelos 
financiamentos estudantis antes de desistir dos estudos, muita embora a UNIVATES não 
receba os valores financiados pelo FIES em dinheiro, e sim em papéis do governo que 
precisam ser  trocados em determinada  época  do ano.  Foi  enviado via  lista dos  alunos 
informe explicando o funcionamento do FIES e do PCR.

Um aluno comentou sobre o sistema de organização dos livros na biblioteca. Salientou que 
há dificuldade em localizá-los nas estantes. Foi explicado que existem modelos padrões de 
organização de bibliotecas e que será pensado numa forma de explicar aos alunos como 
seria a melhor forma de encontrar os livros desejados.
Uma aluna comentou que havia uma lista colada na prateleira que auxiliava na busca, a qual 
foi retirada.
A bibliotecária, Ana Paula Monteiro, explicou que as listas foram retiradas pois  estavam 
visualmente  inadequadas e  estão  sendo feitas mudanças no acervo. Assim que o novo 
sistema da biblioteca for implantado será feito um fôlder explicativo para auxiliar o usuário 
no acesso ao acervo.

Uma aluna pediu como funciona a questão das verbas destinadas aos cursos para realização 
de viagens, palestras e outras atividades.
O  Reitor  explicou  que  que  1%  da  receita  do  Curso  fica  para  a  administração do 
coordenador, o qual decide no que alocar o recurso. Comentou ainda que os cursos podem 
se  unir  para  realizar  atividades  conjuntas,  o  que  possibilitaria  a  realização  de  mais 
atividades.

Data: 12/05/09                     Local: Auditório do Prédio 11               Horário: 19h30min

Um aluno perguntou como vai ficar a questão da travessia da avenida uma vez que os 
ônibus passarão a coletar os alunos do outro lado, já que os estacionamentos mudarão para o 
Complexo Esportivo.
Foi  respondido que,  enquanto as  mudanças não  são efetuadas,  está  sendo pensado em 
conjunto com a prefeitura, por se tratar de via pública, uma forma de realizar a travessia dos 
pedestres em segurança. Pensou-se em instalar uma sinaleira, uma passarela ou algo do 
gênero.

Um aluno questionou como fica a questão do envio de impressões de casa para a Absoluta 
agora que o moedeiro eletrônico será implantado.
O reitor respondeu que será implantada uma forma de adequar essa demanda.

Foi questionada a possibilidade de duas pessoas utilizarem o mesmo  laptop  com  logins 
diferentes na rede wireless da UNIVATES.
Essa possibilidade existe, não sendo necessária adaptação. Apenas é preciso que o outro 
usuário seja um aluno ativo na Instituição.

Ney Lazzari Cleriston Zerbielli

Reitor do Centro Universitário UNIVATES Funcionário do Setor de Planejamento e 
Avaliação Institucional


